

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



PRIMER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

D. Eduardo Prohias y Prohias

Ingeniero Jefe de Minas,

falleció en esta ciudad el día 12 de Julio de 1885.

En sufragio de su alma se celebrará un solemne funeral y misa de Requiem, el lunes 12 del corriente, á las ocho de la mañana, en la iglesia del convento de Madre de Dios.

Además los señores sacerdotes que quieran celebrar en este día, en dicha iglesia, el santo sacrificio de la misa, podrán hacerlo en sufragio del alma del finado.

Su viuda, madre y hermanos suplican á sus amigos asistan á estos cultos, y rueguen por él á Dios; por cuyo favor les quedarán reconocidos.



PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª Asuncion Gimeno y Bernal

Falleció el día 23 de Abril de 1884.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará hoy la Vela y Alumbrado y se dirán misas de hora en hora, hasta la una, en la parroquial de San Pedro. Su esposo D. Juan Manuel Sanchez, viudo, hijos é hija política y demás familia, suplican á sus numerosos amigos que rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, por cuyo favor quedarán altamente agradecidos.

AL PÚBLICO.

SANTA CATALINA,

Fábrica de Yeso, al vapor,
situada en el pueblo de Aljezares.

Los dueños de esta fábrica Sres. Perez, Sanchez y compañía garantizan la buena clase de yeso que expenden á los precios siguientes:

Yeso moreno, superior calidad, en la fábrica el cargo de 18 fanegas, 28 reales.

Yeso blanco, el cargo 45 reales.

Los dueños de las obras que lo deseen, avisando en dicha fábrica, pueden tomarlo puesto en la capital en el sitio que designen, por cuyo servicio abonarán diez reales más per cargo. 6-1

INTERESANTE

a los aficionados al acordeon

En la librería de Ramirez, calle de la Platería, 21 y 23, se han recibido métodos para tocar el acordeon por cifras, sin necesidad de maestro, al precio de 2 pesetas 25 céntimos. 4-1

LIMOSNA. Recomendamos á las personas que quieran hacer una obra de caridad, la casi ciega Feliciano Elbal, que está recogida en la calle de la Gabacha, núm. 4, (parroquia de Santa Catalina). Esta pobre se estaba curando de la vista en gran mejoría casa de D. Constantino Usen, y habiéndose este marchado á Te-

rriveja, la enferma se encuentra sin recursos para pasar á dicho punto, donde el oculista la tiene ofrecido asistirle. Para hacer este corto viaje pide una limosna dicha pobre.

REVISTA DE LA SEMANA.

Lunes. 32 grados de calor á la sombra y 47 al sol. La noche anterior se quisieron fugar varios presos de la cárcel y no lo consiguieron. Por la mañana se le escapó á un soldado un tiro y por poco mata á un camarada. Celebró sesión el ayuntamiento.

Martes. Ingresó en el hospital un muchacho muerto de un palo en la cabeza. Vota el Congreso la condonación de dos trimestres á esta ciudad y varios pueblos de la provincia.

Miércoles. Llega el Sr. Obispo, de regreso de su viaje á Roma. Boda feliz. Se reciben noticias favorables de la comision de Madrid.

Jueves. Principian las novenas del Carmen.

Viernes. Sale para Cartagena el gobernador de la provincia. Velada muy animada en el Carmen. ¡Sillas á veinte céntimos!

Sábado. Viene á dar razon al almuerzo del Sr. Almazan. Corren vien-

tos, sino frios, frescos; bastante frescos.

No ha sido, como se vé, una semana muy accidentada de sucesos; al contrario, ha sido una semana de orden, de paz y de tranquilidad. Es verdad que hay sucesos, dentro del orden, que dan vida y animación á las poblaciones; pero estos son aquí muy raros. De esos no contamos más que las fiestas del Barrio. Claro que estas no tienen la trascendencia de los debates parlamentarios, que hoy resuenan en toda España; pero ¿qué? ¿Qué vá á quedar de tanta elocuencia derrochada?

Por el efecto que aquí han producido esos discursos, puede calcularse el que habrá causado en toda España. Los que han tenido valor de leer tanta y tanta columna de palabras, no buscaban más que la frase ofensiva, el concepto injurioso, ó la arrogancia provocativa. Y esto lo comprendemos perfectamente; porque en esto podía darse novedad; pero no en los argumentos que los monárquicos hacen contra república, ni en los que hacen los republicanos contra la monarquía. Por más que esto ya no debiera discutirse. La Monarquía y la República son dos cosas igualmente buenas; los que pueden ser malos ó buenos, son los monárquicos ó los republicanos. Con monarquía absoluta, puede haber libertad y ser una nación feliz; con la república más liberal, puede darse el caso de que los ciudadanos no sean libres ni de mover un pie. Hay una cosa superior á esas dos formas de gobierno: la ley.

Donde impera la ley y reina la justicia, allí hay orden y libertad.

En las Cortes, los republicanos y los monárquicos han hecho una declaración, ahora, que no se había hecho nunca. Cánovas, el primero de los monárquicos, ha dicho: «Prefiero la guerra, á la República». Pi y Margall, jefe del mayor número de republicanos, ha dicho, por su parte: «Prefiero la guerra, á la Monarquía». ¡Y se han quedado tan frescos!

Y el país que trabaja y paga todas las guerras y derrama en ellas su sangre, ha dicho, indudablemente: «Yo prefiero á todo, la Paz». Y esto sí que es lo racional; lo demás son intransigencias egoístas y antipatrióticas. ¡La guerra! Maldita sea. Dios nos libre!

Verdaderamente son atroces esas dos afirmaciones iguales, hechas por personas de tal importancia. No parece sino que las hacian donde la madre patria no podía oírles.

El *si vis pacem, para bellum*, lo traducimos nosotros, libremente, por el «muérete y verás.»

Prueba del poco interés con que se miran estas mal llamadas campañas parlamentarias, es que á los vendedores de periódicos, si bien no les sobraron ejemplares, tampoco les faltaron en estos días; y cuando lo de las

Carolinas, por ejemplo, hubieran vendido doble número del que recibían. Ah! Entonces la lectura de los periódicos hacía latir el corazón por la patria; ahora se nos queda hecho un pedazo de hielo con ese calor axfianzante de las pasiones políticas.

Después de todo, sería cosa de reirse de estas exageraciones, si no produjeran tantos males para la patria, si no hicieran ellas subir al patíbulo á los desgraciados y si no fuesen causa de que tantos honrados padres de familia estén sufriendo amarguras en la emigración.

Dicho esto, y volviendo á los comentarios locales de la pasada semana, diremos que es lástima que el novenario de la Virgen del Carmen sea solamente de nueve días; porque las tres horas de reunión plácida y alegre que procura cada noche á este vecindario, se acaban con las novenas, viniendo luego, las noches más solas del año, hasta la feria, cuarenta y tantas noches de cuaresma, en que ayunamos verdaderamente de vernos unos á los otros, que no deja de ser un alimento.

En noches, como las de estas veladas, paremos á veces que no estamos en Murcia, porque suele sucedernos, estar viendo caras completamente desconocidas. Como los barrios se despueblan, como las que eran niñas el año pasado son hoy mujercitas que presumen, como el joven del año anterior ya fuma en este, y lleva su sombrero interventor, y aun le sombrea el bozo; como la que antes llevaba mantilla, se ciñe ahora el rebocillo, y la que acaso vimos con pañuelo de Manila se encasqueta ahora sombrero; como unos crecen, otras suben y no pocos y pocas bajan; en esos paseos, donde nos creamos de año en año, no tiene nada de particular que no conozcamos, ni nos conozcan.

Es decir, no se conoce *quien*, pero á la legua se adivina *qué*. El refrán que dice: «Dime con quien andas, y te diré quien eres», se puede modificar en los paseos y más en los nocturnos, diciendo, sobre todo á las mujeres: «Deja que vea cómo andas y te diré lo que quieres.»

Hay muchachas que tienen un andar tan *digno*, que dan ganas de decirles: «Ese es el paso de ir á la iglesia.»

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia.

He oído á algunos tocar á escándalo, porque en la Biblia se lee que Dios Creador *descansó* en el séptimo día, ó *repositó*, como leemos en la Vulgata y en la versión de Valera. «¡Un Dios que se cansa! ¡Un Dios que después de hacer el Universo se entrega á profundo reposo, envuelto en su misteriosa esencia! Mitología pura, paganismo, dioses á imagen del hombre.»

Esta objecion no nace del nobilísimo deseo científico de nuestro espíritu, sino del pernicioso espíritu de disputa, que es enemigo de la verdad y de la ciencia. La doctrina bíblica no se ha de encontrar en una palabra, sino en todo el texto y el texto de Moisés; no nos presenta ciertamente un Dios pagano, sino un Dios creador, infinito y eterno.

Hablad de ese Dios en términos propios y exactos. No pudiendo, porque nadie puede; tendreis que hablar figuradamente, en sentido simbólico, con las palabras que hay, y no las hay, ni las habrá nunca, dignas de lo infinito. Contentémonos, pues, con hablar de la única manera que podemos, y no rechazemos la Escritura ni por una palabra ni por mil que resulten impropias, nacida esta impropiedad de lo imposible del lenguaje humano. Salvada esta objecion, hablemos de las maravillas morales que encierra ese *requievit*, ese descanso del día séptimo, que ha dado cimiento á la mas grande institucion.

No hay bandera moderna, no hay democracia que tanto enaltezca y dignifique al pueblo trabajador como esta cosmogonía, que explica la creacion, desenvuelta por el trabajo semanal de todo un Dios. Por ella el trabajo es digno ejercicio de la Divinidad, y el trabajador se eleva á ministro natural del Altísimo, porque ministros suyos son los que le imitan, y le imitan los que trabajan. Si oracion es elevar el alma á Dios ¡qué oracion tan sublime y perpétua puede ser el trabajo, que eleva al obrero á la dignidad de hacer lo mismo que Dios hizo para crear el mundo!

El trabajo sin estos orígenes es una tiranía social, una carga de la vida y un tormento de la naturaleza. Por eso los antiguos crearon para el trabajo la esclavitud y la servidumbre, y los modernos han creado el proletariado. Quiere éste sacudir toda injusticia, y hace bien. Los poderes le piden sus títulos, y presentan los humanos; pero han olvidado los mejores, que son los divinos. ¡Ah! si juntamente con todo lo que invocan, invocaran tambien el *creavit intra sex dies, et séptimo requievit!* si llevaran en su bandera estas palabras: «nosotros somos los que como Dios producimos seis días, y en el séptimo descansamos!» ¿Quién osaría atajar su augusta marcha inspirada por la creacion y protegida por el Creador?

La semana ha sido instituida por Moisés en memoria del nacimiento del Universo; el día séptimo es como la fiesta de su bautismo. Decid qué festividad han creado los pueblos que se parezca á esta por lo augusta y solemne; decid si ella no es la santificacion del trabajo, y la más egregia honra, la más ilustre nobleza concedida al hombre trabajador. Decid si hay festividad más grande, más digna, más justificada y más universal, de cuantas encontramos en la antigua historia. No se celebra en ella un misterio de la naturaleza, sino la naturaleza entera levantándose del caos entre torrentes de luz; no es la fiesta de un pueblo, es la fiesta de la humanidad y hasta del mismo Dios; no se conmemora en ella una victoria, al fin matanza de hombres, se conmemora la vida universal llenando el espacio en oleadas de estrellas y palpitaciones de espíritus.

Venid á esta fuente de preclaro honor, cultivadores, colonos. Leed en ese libro, que será siempre sagrado para vosotros, porque en él estais saliendo de las manos del Creador, vosotros mismos con vuestra dignísima profesion, y llevando por nombre el nombre de Adan. Leed, que apenas salido de sus manos este primer hombre, antes de darle la ley de la multiplicacion, antes de darle ningun otro precepto, le da el de cultivar la tierra. Por este mandato empieza la moral dictada por Dios al padre del género humano. Una gloria mas para el trabajo, encontrada en la Biblia, en ese libro del que os dicen que es el origen de vuestros infortunios y de vuestras abyecciones.

Las industrias modernas enorgullecen al hombre, porque ya las penosas fuerzas no salen de su pecho, sino que las produce el fuego y las ejerce la máquina. En verdad, esa máquina es la que hace fuerza, y el hombre dirige. Esclavos son el carbon y el hierro; nosotros somos señores. Gloria al Señor.—Dijo Dios á Adan: «los animales vendrán á tus plantas á recibir nombre; cultiva el Paraiso, siembra y cosecha; tú eres señor: tu fábrica será el mundo, te doy por fagon el sol, por caidera el mar, por primera materia, la tierra.» Tal es la profesion de labrador conferida por Dios al primer hombre; la profesion más universal, la más necesaria á la vida, la compañera de las costumbres puras. ¡Cuánta moral! ¡Cuánta fuerza para el espíritu, cuánta ilustracion para la conciencia, y cuántos derechos para el hombre trabajador!

P. M. PALAO.

CRÓNICA DOMINGUERA.

Conozco lo menos doce chicas que se llaman Cármen: una es una confitera que es buena como su madre; otra es una antigua amiga de quien no puedo olvidarme; otra es una buena moza que apenas sale á la calle porque su padre está enfermo y antes que todo es cuidarle porque no tiene en el mundo absolutamente á nadie; otra es la hija que tiene mi lavandera constante, muchacha de quince años, con unos ojos muy grandes, con unos dientes de perlas y labios como corales y con nombre y apellidos de los más altisonantes: Cármen Castilla y Toledo... ¡Y está lavando pañales! Otra es hija de escribano y vale más que su padre, y su padre vale mucho entre todos los curiales. Otra es alta y muy esbelta y muy guapa y rozagante, que vende salud y gracia cuando sale por la calle. Otra es modesta modista, otra es hija de un alcalde, otra de un maestro de obras y otra de un médico amable.

Hay otra, que es la primera, la Cármen entre las Cármenes, la que yo quiero y adoro y cuya bendita imagen la tengo en mi cabecera para que mi sueño guarde.

Nunca ha vuelto la cabeza cuando yo he querido hablarle; siempre la encuentro en su casa donde siempre está esperándome, y jamás me ha hecho un desden, ni un desprecio, ni un desaire; antes al contrario, busca con su vista penetrante en el fondo de mi alma mis penas y mis afanes; y sea porque sus ojos tienen mirada de madre, ó sea que en su presencia se disipan los pesares, ello es, que cuando la digo «Dios te salve reina y madre» siento en el alma un placer dulcísimo, incomparable. Por eso yo la requiebro y le digo *flor fragante, vid florida, esplendor claro* de los cielos y los ángeles, y le tengo prometido pronunciar su nombre amante cuando yo esté en la agonía y cuando empiece á faltarme color en mis secos labios y la lengua se me trabe. Aunque no hubiera esa gloria do está la iglesia triunfante, ni infierno, ni purgatorio, nada, más que el miserable monton de polvo que deja en el sepulcro la carne; aunque mi razon pudiera, que no es posible, probarme que ni el alma es inmortal ni allí en los cielos hay nadie; aunque me probara eso no podrian arrancarme la fé y amor que le tengo á nuestra Virgen del Carmen.

AUDIENCIA.

Ayer dió comienzo la vista que anunciamos de una causa seguida contra Roque Valiente por homicidio de su amigo Jerónimo Fernandez Molina, ocurrido en el pueblo de Blanca, en la mañana del 19 de Julio del año anterior.

El procesado es un jóven como de veinte años, vestido con cierta elegancia, sin barba y de continente simpático.

El hecho, segun se desprende de las declaraciones de los testigos de cargo que ayer comparecieron, ocurrió de la siguiente manera:

El procesado y el interfecto eran novios de las hermanas señoritas doña Josefa y D.^a Piedad Parra respectivamente; y aunque uno y otro eran amigos, segun confesion de los declarantes, ya sea, por mantener ambos ocultas rencillas entre sí, ya por velados antagonismos, el hecho es que el domingo 19 de Julio, los dos amigos, á cosa de las diez de la mañana, salieron de la casa de dichas hermanas, sus novias, á paso lijero y en conversacion acalorada.

Esto visto y observado por un hermano de las novias y por algun otro, avisaron al sargento de la guardia civil del puesto, Luis Gumbao, quien con otros guardias, salió en direccion al sitio que marchaban los jóvenes.

¡Llegaron tarde! A poca distancia del pueblo, en un carril que desde la carretera conduce á un huerto, yacia el Jerónimo Fernandez, en el suelo, exánime ya.

Los testigos que ayer declararon, son:

Gerónimo Fernandez, padre del

interfecto. Dijo este que no sabe por qué y cómo aconteció el hecho; que tuvo noticia de lo ocurrido á la una del día en una hacienda donde se hallaba, y que, al saberlo su esposa, cayó enferma mortalmente.

A este testigo siguieron: Cayetano Parra, tío y vecino de las hermanas Josefa y Piedad, que nada vió ni notó en ellos antes del desgraciado suceso.

D.^a Josefa Parra, novia del procesado, dijo: Que aquella mañana entró primero Gerónimo y luego Roque, que ambos estuvieron solos en la sala sin que sepa lo que hablaron porque nada oyó; despues se marcharon, estando ella en la creencia de que iban á misa. Interrogada sobre si Jerónimo usaba armas, dijo que tenia un puñal que habia comprado en Toledo de regreso de un viaje que hizo á París, y afirmó ser la funda del mismo la que estaba sobre la mesa del secretario.

D.^a Piedad Parra, hermana de la anterior, y como ella, jóven y agraciada, dijo: que era novia del Gerónimo, á quien hablaba siete años. Esta negó haber visto el puñal á que se referia su hermana, y afirmó que ambos novios eran amigos, si bien hace unos cuatro años, tuvieron ciertas diferencias, por unos cuellos de camisa. Como su hermana, dijo que no tenia conocimiento de que antes del suceso tuviesen ellos cuestion ninguna.

D. Francisco Parra, padre de las novias, corroboró lo expuesto por su hija Piedad.

José Parra, hijo del anterior, de quince años de edad, no sabe mas del hecho, sino que vió á los novios de sus hermanas, cuando iban por la calle apresurados, y hablando con calor.

José Molina Villanueva (a) Nazaré, anciano setenton y único testigo presencial de la contienda de los jóvenes, á quienes dijo que queria «como á zagales suyos.» Estaba el tío Nazaré en una taberna de la carretera, cuando vió entrar á Roque que se fué directamente á beber agua á una jarra, mientras el otro estaba «como un pilon» en la puerta. Cuando salió Roque, dice que la tabernera le dijo que le parecía que iban incomodados, al oír lo cual el tío Nazaré, escapó tras ellos, y parando al procesado le preguntó que si estaban de cuestion, contestando el otro que no. Estando en esto, dice que vió venir al Jerónimo (que estaba algo retirado) con una herramienta blanca y abalanzándose al Roque le dió unos cinco golpes con ella; entonces dijo que oyó tres tiros, á consecuencia de los que cayó Jerónimo «sin decir Jesús». Roque, herido tambien, se volvió á su casa y el anciano se marchó al ventorrillo, donde enseguida comparecieron los guardias civiles á quienes acompañó al sitio en que estaba el muerto.

La declaracion de la testigo que compareció despues, no ofreció nada de particular.

El juicio se suspendió para reanudar mañana.

El salon estuvo completamente invadido por el público. La mesa destinada á la prensa, estuvo ocupada por siete personas; seis no eran periodistas.

(Se continuará.)

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Hoy ha llegado á esta poblacion el Gobernador civil de la provincia Sr. Perez Villanueva, al que saludamos con el afecto y respeto á que por sus honrosos antecedentes se hace acreedor.

Aunque lo suponemos enterado del estado en que se encuentra nuestra administracion municipal, nos permitimos suplicarle se fije cuanto le sea dable en este importantísimo asunto y encontrará motivos sobradísimos que justifiquen su necesaria intervencion, para que cese de una vez la anómala y perjudicial etapa por que este pueblo atraviesa.

Tambien le rogamos pida antecedentes sobre la cuestion consumos y es seguro que tambien se creará en el deber de tomar alguna iniciativa encaminada á evitar los graves sucesos á que por este motivo nos encontramos abocados.

—Esta tarde ha visitado las obras de este puerto el Gobernador civil de la provincia, acompañado del Alcalde accidental Sr. Reinoso y de algunos constitucionales caracterizados, en union del ingenier jefe de las obras y otros individuos de la Junta.

Terminada la visita se dirijia casa de nuestro amigo el Sr. Cándido, donde está invitado á comer con algunos otros amigos políticos del anfitrión.

—La llegada del Gobernador civil de la provincia Sr. Perez Villanueva ha sido causa de que la Estacion del ferro-carril se vea sumamente concurrida.

Le esperaban el Alcalde accidental Sr. Lopez Reinoso, el Delegado del Gobierno Sr. Bravo y una comision numerosísima del partido constitucional.

—Ayer tarde á las dos, tuvo lugar en la calle Mayor un doloroso accidente.

Un niño de 10 años llevaba sobre los hombros un saco conteniendo unos diez duros en calderilla, y al pasar frente á la casa n.º 8 fué hostilizado por otro chico casi de su misma edad y entonces el primero le arrojó el saquito sobre las espaldas cayendo el agredido al suelo y falleciendo casi instantáneamente.

Los corrillos en que se comentaba lo sucedido, duraron toda la tarde en el sitio de la ocurrencia, lamentando la impremeditada desgracia que aflige hoy á dos honradas familias.

El Juzgado, que se constituyó en el acto, dispuso que el agresor fuese trasladado á la cárcel.

LORCA.

Dice «El Diario»:

«Han salido para Murcia los señores Fontes Contreras y D. Juan Mouliáa.

¡Pobre jefatura del Sr. Pelegrin!

—Tenemos entendido van á crearse otras dos escuelas rurales, en las diputaciones del Campillo y Campico de los Lopez.»

—Nos han asegurado que el profesor de instruccion primaria D. Luis Sevilla y Gonzalez, no acepta el cargo de maestro superior de esta localidad, por no perjudicar á su compañero D. Alejandro Castillo, hijo de su amigo y tambien compañero, D. Alejandro.

—De un rasgo de generosidad se nos da cuenta, llevado á afecto con

ocasion del siniestro de las Eras del Camposanto. D. Rafael Fernandez ha dado órden á su apoderado para que le sean entregadas á Salvador Roman quince fanegas de trigo como indemnizacion, en parte, de las pérdidas sufridas en el incendio del martes.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 10.

Temperatura mínima, 18°0.—Máxima sombra, 39°2.—Solar, 38°8.—Media, 23°6.

Presion á las nueve de la mañana, 764°0.—A las 3 de la tarde, 763°8.—Media, 763°9.

Humedad á las nueve de la mañana, 76°.—A las tres de la tarde, 70°.—Media, 73°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento borrascoso de E.; por la tarde, viento á ráfagas fuertes de E.

Estado del cielo: por la mañana, cubierto con borias muy densas de E. Ha llovido al amanecer; por la tarde, cubierto con tiempo de O. y borias de E.; mucha oscuridad por O. y N. O.

Evaporacion del dia anterior, 8 mm.

Lluvia recogida esta mañana, 1°5 mm.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 9 de Julio de 1886.

Mucho de gran calibre se esperaba en el discurso del Sr. Pi y Margall, pero es lo cierto que ha excedido la realidad á lo imaginado.

El Sr. Leon y Castillo cautivando la atencion general y conquistándose grandes aplausos ha destruido la intencion y el efecto del discurso del Sr. Pi.

—Los republicanos coalicionista se mostraban muy satisfechos del discurso del Sr. Pi y Margall, asegurando que es el único de verdadera oposicion que se ha hecho en el Parlamento.

En el Senado lo más notable es un discurso del Sr. Moret sobre las Salesas contestando al señor duque de Tetuan.

Déspués de estas interesantes discusiones de las Cámaras, el dia ha ofrecido pocas novedades de carácter político.

—Las noticias que han circulado sobre trastornos del órden público en Valencia no tienen fundamento.

Aunque la disposicion de ánimo de los arroceros es á propósito para cualquier intento en aquel sentido, no es cierto hasta ahora que haya ocurrido.

—Juicio de los periódicos, sobre el discurso del Sr. Pi:

«El Resumen» dice que el Sr. Pi incurrió en un defecto capital, capitalísimo, cual es un desconocimiento completo de la realidad de la política.

«El Progreso» se limitó anoche á publicar el extracto de la sesion, y no emite juicio alguno.

«El Liberal» no le consagra frase alguna lisongera, concretando la defensa de su actitud á decir que la mayoría estuvo apasionada y á censurar á los Sres. Leon y Castillo y Mártes; pero todavia insinúa su desagrado por el discurso del Sr. Pi con estas palabras:

«Si el Sr. Pi y Margall pudo equi-

vocarse de tiempo la mayoría monárquica se equivocó de actitud; si el Sr. Pi y Margall incurrió en algunas exageraciones le frase, la mayoría monárquica incurrió en no pocas exageraciones de concepto; si el Sr. Pi y Margall fué implacable con las instituciones, la mayoría monárquica fué implacable con el Sr. Pi.»

«El Globo» marca una actitud de mal humor por el daño que el discurso del Sr. Pi ha hecho á la causa; y este mal humor toma aires agresivos que por igual alcanzan al pontifice federal y á los oradores monárquicos; pero con todo esto, «El Globo» tiene bastante reposo de espíritu y bastante intencion política para decir esto, así como quien no dice nada:

«El Sr. Pi, contra quien se desataron ayer las iras de casi todos, sin exceptuar las de varias tribunas, olvidóse, á despecho de su sereno aplomo, de un punto importantísimo: de defender al Sr. Ruiz Zorrilla, atacado por el Sr. Leon y Castillo con una saña, con una injusticia y con una virulencia no usadas nunca en el Parlamento y por todo extremo censurables. Verdad es que los Sres. Salmeron, Azcárate, Portuondo, etc., incurrieron en idéntico y mucho más vituperable olvido. Para eso ha servido la coalicion al desterrado. Para tener al Sr. Pi por compañero de jefatura y para quedar indefenso ante los ataques, calumnias é imputaciones de sus implacables enemigos.»

—«La Epoca» lo expresa autorizadamente con estas palabras, verdaderamente notables por su franqueza.

«Nos alarmaba—escribe—la presencia de ciertos diputados en las Cortes, temíamos que cada sesion fuera un escándalo y una brecha abierta á lo que todos tenemos la obligacion de defender. Pues ha sucedido todo lo contrario.»

—«El Imparcial» consigna estas propias opiniones, que indudablemente son las que ayer campeaban después de terminada la sesion del Congreso.

«Llegó, por fin—dice—la hora, y con ella un fracaso verdaderamente inaudito. Ni del filósofo apareció una sola muestra, ni del célebre orador una habilidad siquiera, ni del revolucionario terrible un acto capaz de influir en la Cámara ó de alcanzar resonancia en el país.»

—«El Imparcial» dice que el señor Pi y Margall fué al Parlamento como acusador y resultó reo.

COSAS VARIAS.

VELADAS EN EL JARDIN.

Quien quiera saber si en Murcia existen niñas y flores, de las nueve en adelante vaya al Jardin estas noches: mas, si vá, déjese en casa el corazon, si esto es noble, pues de lo contrario es fácil que como á mí se lo roben algunos de esos ojazos que se han metido á ladrones, y cuya casta es murciana y está de non en el orbe. Desde la humilde violeta hasta los claveles dobles, de la fragante magnolia al tierno galan de roche, toda la floricultura con sus múltiples olores,

está allí diciendo «amaos» á todos los corazones.

La música de los chicos sus dulcísimos acordes deja oír, y allá al perderse en las eternas regiones cada nota es un suspiro al que mi pecho responde... Banderas y gallardetes de vivísimos colores engalanan el paseo puestos en los andadores, con ellos van alternando gran números de faroles, si bien, en cristales, ricos, en foco de luz muy pobres; pero ¿qué falta hace el gas donde brillan tantos soles, donde hay rubias como Amparo y morenas cual Dolores, allí el gas hace el papel... que aquí estos pobres renglones.

J. MARTINI.

RESTOS.

A UNA.

Yo te amé con tal delirio y con tan loca pasion, que quedó mi corazon sometido á cruel martirio.

Nada en el mundo podía tornar mi pena en sosiego, ni calmar el tenaz fuego que me hastiaba y consumía.

Mi imaginacion se alzaba con rapidísimo vuelo hácia un incógnito cielo que poseer anhelaba.

Ella, creé en mi cabeza á su antojo y como quiso, un hermoso paraíso do manaba la belleza.

En él pensé colocarte en mi ilusion embriagado; y era mi objeto anhelado vivir solo para amarte.

Mas el destino fatal arrebató de repente de mi pecho y de mi mente tu imagen angelical.

Y aquellos sueños de flores que mi dicha acariciaron, bien pronto se disiparon á compás de mis amores.

Quedé de pena transido y entregado á la amargura, sin más placer ni ventura que algún recuerdo querido.

Mi nombre mas de una vez maldito por tí se vió; ¿y tuve la culpa yó de olvidarte? no, pardiez!

Mi fiel corazon seguía del tuyo el mismo camino; mas se interpuso el destino y le trazó nueva vía.

Pero aunque ahora me veas de tu ruta separado, que del todo te he olvidado si lo piensas, no lo creas.

Que aun siento en mi corazon alguno que otro latido, son restos de amor perdido, restos de aquella pasion.

Mi pecho sentido aun lanza cuando tu semblante miro, algun amante suspiro que se pierde en lontananza.

Aun toda la calma pierdo cuando oigo tu dulce acento; y acude á mi pensamiento de lo pasado el recuerdo.

¿Y cómo no, si en rigor fuiste la primer mujer á quien adoré mi ser? ¡fuiste mi primer amor!

Del cual existirá en mí

mientras en el mundo viva,
haciendo á mi alma cautiva,
algun resto para tí.

L. MARCO RAMIREZ.

CANTARES.

Tu eres el fresco rocío
y el puro rayo de sol
que le da vida á las flores
y yo soy la mística flor.

De la rosa que me diste
he de dar las hojas secas
conforme vaya perdiendo
mis ilusiones risueñas.

Como se ocultan las perlas
en el fondo de los mares,
así se oculta el amor
dentro de mi pecho amante.

Mas veces durante el día
de tí, morena, me acuerdo,
que arenas tienen los mares
y estrellas tienen los cielos.

Pensando en tí estoy despierto,
contigo pienso soñando,
cuando muera pensaré
solo en tí en el campo-santo.

A. MARTINEZ REBOLLO.

NOTICIAS LOCALES.

Tenemos que decir que la comisión popular de festejos del Barrio no tiene que ver nada en el precio de las sillas.

Y tenemos que proponer y que rogar, que lo mejor es que las sillas sean á diez céntimos, todas iguales, sin abono y sin mas que «al que Dios se la dé...»

En nombre y por encargo de José María Rodríguez, truquero del café de Oriente, damos las gracias á cuantas personas le han prodigado sus consuelos y acompañado en la enfermedad que ha hecho sucumbir á su querido hijo. Al mismo tiempo reiteramos nuestro pésame al afligido padre.

Eice «El Noticiero»:

«Segun dijo en plena sesión el concejal Sr. Lopez Gomez, el molino de la Vereda está dedicado solo á moler cáscara y cuanto es necesario para las mezclas que adulteran el pimientito y que en él se suelen hacer estas.

Nos parece oportuno que por la autoridad se persiga el fraude y se castigue la falsificación del pimientito con todo el rigor de la ley.»

Nuestro querido amigo D. Fernando Verdú, ha obtenido el primer premio adjudicado á la música, en el certamen recientemente verificado en el Liceo de Granada, por una obra instrumental á grande orquesta, la cual ha sido ejecutada con un brillante éxito, en el acto solemne de la distribución de premios, que tuvo lugar la noche del 28 de Junio último en el gran teatro de Isabel la Católica.

Felicitemos al Sr. Verdú por su nuevo triunfo.

«La Lealtad», periódico de Granada, dice sobre esta obra:

«La marcha triunfal premiada en el Certamen del Liceo, que resultó ser original de un distinguido músico de Murcia, D. Fernando Verdú, pertenece al estilo instrumental del gran Meyerbeer.

Está hábilmente trazada, tiene gran combinación armónica y está instrumentada con conocimiento de la orquesta.»

El Sr. Gobernador ordenó ayer á

la alcaldía imponga al arrendatario de las sillas de los paseos 25 pesetas de multa por el abuso cometido anoche en el Jardín, donde se pedía por cada una el doble de la cantidad consignada en subasta.

Los gastos en obras de este ayuntamiento en la semana última, importan 111'25 pesetas.

Anteayer, en una tartana, decomisaron un pellejo de aceite, en la Puerta de Castilla.

Se está haciendo por la empresa de consumos el reparto de sus cuotas respectivas en los pueblos de esta vega. Ayer se terminó el de Aljezares.

El alcalde de Melina ha pedido al Sr. Gobernador ordene el desagüe de una zanja abierta para la cimentación de un estribo del puente que se construye sobre la rambla de la carretera de Murcia á Granada, por corromperse las aguas y poder, por lo tanto, perjudicar la salud de aquel vecindario.

El cajero de la junta de instrucción pública, contestando á una comunicación de este ayuntamiento, manifiesta que no es exacto estén ingresando fondos para pago de los profesores, por lo que no le es posible reintegrar al municipio el anticipo que le hizo en Junio del año anterior.

Se ha prevenido al anterior arrendatario de la casa-rastro que si en término de 24 horas no abona al nuevo contratista 424 reales, importe de desperfectos causados en el carro de la carne, se procederá contra él por la vía de apremio.

Al alcalde de Campos se ha pedido remita las ropas que con destino á los coléricos se le entregaron el pasado año, precedentes de este hospitalillo.

El Excmo. señor Cardenal Arzobispo de Sevilla ha elevado al cargo de juez metropolitano de apelaciones, al Ilustrísimo señor Dean, Dr. D. Francisco Bermudez de Cañas, nuestro paisano, que desempeñaba interinamente el de provisor en aquel arzobispado.

Ayer llegó sin novedad á Santander, procedente de la Habana, el vapor correo «Veracruz.»

Ha regresado de Alicante, á donde marchó usando de un mes de licencia, el presidente de esta Audiencia, D. Eduardo Gironés, que presidió el juicio de ayer.

Al presentarse á la empresa de consumos los empleados designados por el ayuntamiento para intervenir la recaudación de la tarifa especial de arbitrios, parece que aquella no se ha mostrado todo lo propicia que se esperaba, pretextando la falta de local en los felatos donde debían constituirse; por cuyo motivo esta alcaldía le ha pasado una comunicación en que se «rechaza por inoportuna» la determinación de la empresa.

Se ha encargado al teniente alcalde D. Carlos Díaz para que formalice la clasificación de los presos que han de ser socorridos por cuenta de la Diputación y por la del ayuntamiento, con arreglo á las últimas disposiciones sobre cárceles.

Hoy empezará en la iglesia de San Antolín la novena á su patrono y tí-

tular, á las cinco de la tarde, continuando á la misma hora en todos los días festivos siguientes.

Se ha dado conocimiento al señor gobernador de la denuncia hecha por un concejal en la última sesión del ayuntamiento referente á un molino del partido de Sangonera, destinado exclusivamente á moler sustancias para la adulteración del pimientito; con el fin de que se imponga el más enérgico correctivo al dueño ó molinero del mismo.

El arrendatario de consumos ha contestado al acuerdo del ayuntamiento de intervenir la recaudación de la tarifa especial de arbitrios, diciendo no vé inconveniente en ello, siempre que los empleados destinados al objeto lleven los libros talonarios y efectúen la liquidación.

Han sido robados á José Ortiz Campos, vecino de los Garres, dos cerdos que tenía atados en las inmediaciones de su casa; la guardia civil tuvo el acierto de encontrarlos en el mercado que se celebra en Beniel, donde Pedro Moreno acababa de comprarlos á un desconocido, el cual también fué habido en un ventorrillo de las afueras del pueblo, hallándolo indocumentado, pero con una cédula con otro nombre, y 35 pts. de las 40 que el Moreno le habia entregado, por lo que fué detenido y puesto á disposición del Juzgado.

Dice un colega alicantino: «La compañía de los ferro-carriles andaluces podría, si quisiera, establecer un servicio extraordinario de trenes con los billetes de ida y vuelta á precios reducidos con motivo de la temporada de baños; pero no lo hará, y los pueblos de Murcia, Orihuela y Elche, estarán como hasta aquí, sin ser atendidos y costándoles billete entero si quieren venir á la capital.»

En la «Joya Literaria», Platería, 44, se acaba de recibir las siguientes obras.

«Sermon perdido», «La ficción y la verdad», «Recuerdos míos», «Tratado completo de cocina», colección completa de las «Obras de Selgas», Planos de comercio de Zaragoza, Alcoy, Olot Valls y otras ciudades, esta última obra se vende al precio de 18 reales. Se suscribe á todas los periódicos.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Pio I p. y mr. y San Abundio mr. de Córdoba.

Mañana San Juan Gualbert oab. y Santa Marciana vg. y mr.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de San Pedro y Carmelitas.

En la primera por D.^a Asuncion Gimeno, de Sanchez, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Angel Santiago Orts, sus abuelos y demás difuntos de su familia, misas de hora en hora.

Mañana en Agustinas por D.^a Felipa Lopez Manzanares, misas de media en media hora.

Y en Carmelitas por la intención de D.^a Fuensanta Garcia, misas de hora en hora.

AVISOS.

Santiago Lopez Chacon, que vive diez años há, heche un buen maestro sastrer, calle de la Sociedad; se traslada, desde el lunes, á la calle de Pascual; no porque el hombre no pague en la casa donde está, sino porque ha mejorado —segun dice— de local, y va á tener mejor casa, por más que le cuesta más.

Le avisa á sus parroquianos, no se vayan á encontrar, ó con la puerta cerrada, ó con otra industria igual.

El estará, con su gente, oficiales y demás, desde el lunes muy temprano en la calle de Pascual, que antes era del Contraste, porque allí el Contraste está y precisamente al lado de á donde Santiago va.

El invita á sus parroquianos que vayan á celebrar el traslado de la tienda, y allí les obsequiará con un dulce y una copa... (porque él es muy regular).

AMA DE CRIA.—Hay una para casa de los padres. Darán razon en la estación de Benijaz, Juliana Espada Turpin.

OTRA.—Para casa de los padres. Darán razon, Carril de San Agustín.

COLOCACION.—La desea encontrar Francisco Herrero, para guiar una tartana ó coche, en casa particular. Darán razon Puerta Nueva, 23.

MODISTA FRANCESA.

Ofrece sus servicios en la calle de Alfaro, número 10, principal. También se hacen medias y calcetines de máquina. Se necesitan oficiales y aprendizas las que serán bien pagadas.—10, Alfaro, 10. 7-1

BAÑOS DE ALCÁZAR.

Están abiertos al público los Baños de Alcázar, á cargo de Bartolomé Martínez, que anteriormente tenía los baños del Huerto de Cadenas. En este establecimiento, encontrará el público grandes mejoras y una limpieza y tan esmerado servicio, que seguramente quedará complacido todo el que favorezca dicha casa. Cada baño, tres reales, sin ropa, con ella, cuatro reales y un novenario 24. 5-2

BAÑOS

Gran Hotel de Verdolay.

Los dueños de este establecimiento que se inaugurará hoy domingo, no han omitido gasto de ninguna especie, á fin de que puedan encontrar en él cuantas comodidades deseen á las personas que acostumbra á visitar establecimientos balnearios.

En el magnífico restaurant que se ha instalado en dicho establecimiento, y que está á cargo de dos afamados fondistas, encontrarán los señores que lo honren con su asistencia, cuanto pudieran desear en los de más categoría de Europa.

Se servirán almuerzos, comidas y meriendas, fuera de las horas de mesa redonda, á la hora que se pidan.

Las habitaciones del hotel estan amuebladas con mucho lujo, y son muy cómodas.

AMA DE CRIA.—Para su casa hay una de 21 años. Calle de los Postigos, 33.

COLOCACION.—Para guiar un carruaje ó otro servicio, la desea encontrar un joven de 28 años, sabe leer. En la tienda del llenador de la Merced, darán razon.

Imprenta de «El Diario». Calle de la Sociedad, número 10.